
                          令和 5年 10月 10日 

ＰＴＡ会員各位 

小平市立小平第五中学校 

ＰＴＡ会長 

第 2回運営委員会だより 
日頃より PTA活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。 

    開催日 ： 令和 5年 9月 26日(火) 

 

 

1. 学校長挨拶 

皆様お忙しい中お集まりいただきありがとうございます。PTA の在り方を検討する中で、制

服のリサイクルや給食の試食会など、保護者にとって役立つ活動を残していただき、感謝申

し上げます。 

享受されている立場だと当たり前のことが、活動してくださっている方がどんな気持ちでい

るのか、どんな気持ちでやってくれているのかを理解できているかいないかで、全く違ってき

ます。修学旅行についても、3 年生が先週 1 クラス学級閉鎖になり、今週も週明けすぐにまた

1 クラス閉じているのですが、欠席人数が少ない段階で判断し、とにかく修学旅行に連れて行

こうという考えで現在対応しています。今のところなんとか行けるのではないかと思っておりま

すので、引き続き学校をご理解ご協力いただければと思っております。よろしくお願いします。 

 

2. 本部・委員会の活動報告及び活動予定 

内容については、事前配信にて確認。 

※読み上げは時間の都合上、省略いたします。 

①本部 ②学級委員会 ③行事委員会 ④校外委員会 ⑤選考委員会 ⑥リサイクル委員

会⑦広報委員会 ⑧給食委員会 ⑨バレーボールサークル ⑩卓球サークル 

→挙手にて承認 

  

個人情報保護の観点により、ホームページ
掲載に際してスクールメールで配信した原
本から、個人名の部分を省いて再編集して
おります。 



3. 討議事項 

① バザーのお知らせ  （リサイクル委員会より） 

日時 10/14（土）11：45～13：15 (学校公開日) 

販売場所 被服室（特別棟２階）で開催します。 

今年度より委員業務のスリム化として、保護者へ事前に在庫数等の情報提供はせず、

開催日時の最小限とします。事前準備としてはサイズ等の仕分け作業のみ行うことにして

います。 

また、『標準服リサイクル販売』のスクールメールが一部届いていないことが分かりまし

た。送信状況を確認し、販売項目を明記して再送信させていただきます。その際に、ジャー

ジや小物類の販売もあることをメールに追加していきます。 

  →この形での開催について挙手にて承認 

②検討委員会 進捗状況について   

検討委員会の進捗について報告します。 

検討委員会は、第 1 回運営委員会の中で提案されたもので、はじめは次年度の本部役

員の選出方法のことを主に話し合っていましたが、話し合う中で、PTA 保険の内容の見直

しや運営スタッフの運用方法、組織全体の在り方など、様々議論のテーマが広がってきて

います。 

本日は大きく 2 点について、運営委員会の皆様に認識をもってもらえたらと思います。な

お、その他詳しいことについては LINE WORKＳの掲示板に載せてありますので、時間があ

るときにご一読ください。 

一つ目は、「本部役員の選出方法」についてです。結論から申し上げると、「年度内 3 月

頃と年度明け 4 月頃、委員の募集と同時に本部役員も募る」ということです。例年 11 月頃

から募集案内等を行い、12 月上旬には互選会を開いて、次期本部役員を決めていました。

しかし、昨年度からの PTAの改革や、今年度の委員の集まり状況を踏まえると、本部役員

の立候補はほとんど望めないだろうと考えました。また、次期本部役員を年度内に決めて

おく必要性はそれほど高くなく、5 月の定期総会までに決まればいいだろうということからも、

「3 月と 4 月に、委員と同時募集にしたらどうか」ということになりました。ただし、この結論

は最初の検討委員会のときのものです。実は、その後の検討委員会では PTA 組織全体

の在り方についての議論へと広がっており、今後の議論の進み具合によっては、再度選出

方法を検討する必要があります。そこで二つ目に、「今後の検討内容」についてです。先ほ



どから申し上げているとおり、検討委員会では様々議論が広がってきています。今後は、

各家庭の意向や意見も踏まえて議論を進めていく必要があると考え、先日アンケートが実

施されました。アンケートの内容は、来年度の PTAへのかかわり方の意向調査と、PTAに

対する自由意見です。このアンケートの結果を基に、様々内容について議論していき、次

回以降の運営委員会で提案していくという流れを考えています。 

なお、PTA 保険を含め、会費や予算関係についても議論の余地が残っていますが、今

回のアンケートは複雑なアンケートになることをあえて避けました。次回以降でまたアンケ

ート等を取っていくことになろうかと思います。 

以上、簡単ですが「本部役員の選出方法」と「今後の検討内容」について説明させてい

ただきました。 

 

 意向調査について  （会長より） 

意向調査の結果から未回答が多いことがわかりました。理由としては、期間が短すぎて

答えることが出来なかったとの意見もありました。また意向調査のスクールメールが届いて

いない保護者の方がいたため、期間を延ばし再度リマインドをかけることとなりました。た

だし今後未回答の方については、本部に委任するという形と認識させていただきます。な

お、3年生の中には『諸事情により来年度は参加が難しい』を選択される方がおり正確性に

欠けることが分かりましたので、選択肢に『来年度以降、在学する生徒がいない（3 年生）』

と明記することにしました。今後、意向調査の結果がまとまり次第、検討委員にて議論を進

めていきます。 

→挙手にて承認。 

4. 本部より報告・連絡事項 

会計よりお知らせ  （会計より） 

一つ目は、活動実績報告です。こちらにつきましては、10 月 31 日までの分を 11 月 19

日までにご報告をお願いします。 

二つ目は、中間決算並びに来年度予算案作成についてです。中間決算は、10 月 31 日

までの活動費を添付データに記入し、12月 5日の第 3回運営委員会までにご提出下さい。

また、併せて来年度予算案のため、今年度末までの支出予定と来年度予算案についての

ご意見等がありましたらお知らせ下さい。 

  



5. 学校側からの報告 

生活指導主任   

 

夏休みが終わり、夏休み中は、大きな事件・事故の情報がなく、明るく元気な姿で登校する

生徒の姿が毎日見ることができています。まだまだ暑い日が続きますが、熱中症に気をつけ

ながら、また、インフルエンザやコロナ感染症にも注意を払いながら学校生活を送っています。 

この 2 学期は、学校全体や各学年で様々な行事が行われ、充実の学期となります。10 月に

実施される合唱コンクールを始め、1 年生はスキー移動教室に向けての準備、2 年生は職場

体験や校外学習、3 年生は修学旅行など五中生としての学校外の活動を伴います。五中で

培った力を存分に発揮させて、子どもたちの成長に繋げていければと思います。また、行事

は、生徒が大きく成長する場面です。学年や学級でより良いものを作りあげようとする中で人

間関係が構築していきます。より良いものを作り上げることでお互いの信頼関係を築かせて

いきたいです。そして、生徒会役員選挙が行われ、3 年生から 2 年生にバトンタッチとなり、各

委員会でも引き続きの時期となりました。今年度、校則の見直しが行われ、半年が過ぎました。

頭髪では特に目立った髪型は今のところありませんが、暑い日なのにブレザーやセーターを

着用したりして、儀式では白色で統一していますが、多色の靴下を履いていたりということが

ありました。自分で考え気が付いて行動し、周りから見られても大丈夫と思われる意識を身に

付け、社会に出たときに適応できる力を育てていきたいと考えています。今後ともどうぞよろし

くお願いいたします。 

                                               

教務主任  

 

2 学期が始まり、中間考査が終わりました。夏休み明けで 3 週間という短い期間でしたが、

しっかりと学習に取り組んだ生徒、まだ夏休み気分の生徒がいたように思えます。これから、

それぞれの学年で行事が立て込んできます。時間を有効活用して、学習を進められればと思

います。2学期に入って、全学年で「東京都学力調査」、3年生は「全国学力調査」の結果を返

却しました。「東京都学力調査」の結果報告から、学習内容について「よく分かる」「分かる」と

回答している生徒の割合は学年が上がるにつれて下がっています。たしかに、学習内容も増

えて、難しくなっていくので、割合として下がっていくなは自然なことかもしれません。しかしな

がら、「全国学力調査」の結果を見ると、国語・数学・英語のどの教科も、全国平均を上回って

おります。生徒自身が感じている以上に、学習内容は身に付いているのかもしれません。もっ

と自己肯定感を高くもち、良い意味で自身をもって学習に取り組んでほしいと思います。 

 

 



 

副校長挨拶 

『VUCA（ブーカ）の時代』聞いたことはありますか？ V＝ボラティリティ「変動が激しいこと」、

U＝アンサータンティー「確実ではない」、C＝コンプレクシティー「複雑さ」、A＝アンギュイティ

ー「曖昧な」そういうものを表す言葉を合わせて『VUCA（ブーカ）の時代』と世界的に言われて

いるのですが、こんな中で私たち大人も、子どもたちも生きていかなければいけません。子ど

もたちはどんな力を身に付けていかなければいけないのかなと考えると、この PTA の在り方

のように、これまで私たちがやってきたやり方ではダメな時代、大人が考え方をどんどん変え

ていかないといけない時代なのだなと思っているところです。この PTA の在り方も含めて、新

しいことを恐れずにどんどん取り入れていけたらいいのかなと思っておりますので、検討委員

会においてもいろいろな声があった方がいいと思います。私もできる限り参加したいなと思っ

ております。是非皆さんの声もそこであげていただければと思いますので、今後とも是非よろ

しくお願いいたします。 

6. 地域教育コ―ディネーターご挨拶 

皆様こんにちは。地域教育コーディネーターの張です。日頃より PTA の皆様には、学校支

援ボランティアにご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。7 月の学校公開時受

付や夏休みに行われた蔵書点検も、多くのボランティアさんにご協力いただき、無事に行うこ

とができました。図書協力員の方が不在日に、図書室ボランティアさんにカウンター業務のサ

ポートに入っていただいておりますが、こちらもボランティアさんのご協力によって、スムーズ

に子どもたちのサポートができています。また、昨年度より放課後学習教室の学習支援員さ

んに、漢検の試験監督のご協力もいただいていますが、10 月の英検も試験監督にご協力い

ただくことになりました。引き続き、子どもたちの為のより良いサポートができるように、ボラン

ティアの皆様と力を合わせて活動していきたいと思います。学校支援ボランティアは、地域と

保護者の皆様のご協力がなければ成り立ちません。ボランティアは随時募集しておりますの

で、ご協力いただける方はいつでもお気軽にコーディネーターまでご連絡ください。皆様のご

参加をお待ちしております。 

 

 

【学校支援ボランティア紹介動画】     リンク： https://youtu.be/KX6t9gnTZUQ 

                                                

  

https://youtu.be/KX6t9gnTZUQ


7. PTA会長挨拶 

皆様お疲れ様でした。意向調査の配信について、本部でも足りないところが多々わかった

ので、その点を踏まえて検討委員会を立ち上げたいと思います。検討委員会は、私が初めて

参加させていただいた時、もっと堅いものかと思っていました。でも、皆さんがお茶菓子を持ち

寄って、本当に井戸端会議のような雰囲気でした。いろいろな意見を教えていただけると、自

分では思いつかない答えがみえてきたりするので、なるべく皆さんが参加できますように調整

はつけていきたいと思っております。ご参加よろしくお願いいたします。以上になります。あり

がとうございました。 

8. ご連絡 

・第 3回運営委員会：令和 5年 12月 5日（火）16：00～。 

・本日示された活動予定を踏まえて、各活動にご参加ください。 

以上 


